
 

２０１７－１８年度 地区方針 「今日からのロータリーを楽しもう！」 

 
本 日 第２２５６回 ２０１７年８月２５日（金）  No.２１４１ 

前 回 第２２５５回 ２０１７年８月１８日（金）  記  録 
〇斉唱：「奉仕の理想」 
〇来訪者：東尾張分区 ガバナー補佐  

鈴木 文勝君(小牧 RC) 
      地区副幹事 小酒井 比呂志君 

(名古屋名駅 RC) 
     分区幹事   中村  明君(小牧 RC) 
     分区副幹事  水野 満義君(小牧 RC) 
〇出席者：会員 21 名中 16 名出席 出席率 76.19％ 

前々回補正出席率 7 月 29 日分 95.23％ 

本日はガバナー補佐訪問の

例会であります。ちょうど鈴

木ガバナー補佐もおられま

すので、前年度のも少しお話

を聞いた方もおられますが

2016 年の規定審議会で変更

があった重要な箇所を述べ

てみようと思います。詳細は会報にも載せますので、

後程再確認しておいて下さい。最近 15 年前より時代

の流れで毎年少しずつ定款や細則が変更されてきて

おりましたが、特に 2016 年の変更は大きく変わった

ようです。前回もお話しましたが、特に我々日本人の

最もロータリーとして重要視してきた「職業奉仕」も

世界の考え方に合わせなければいけないような考え

方になってきているようです。はたして今後どの方向

に行くのか見守るしかないと思いますが、長年従来の

ロータリー活動を行ってきました私としては、新しい

考え方はどうもなじめないようです。 

 幹事報告 
・8/4(金)ロータリー財団セミナー  

於名古屋東急ホテル 山田ﾛｰﾀﾘｰ財団委員 

出席 

・8/5(土)尾張旭市福祉マインドフェアオープニング 

セレモニー 於尾張旭市渋川福祉センター 

    古橋 裕志副会長、井田社会奉仕委員長 出席               

・8/10(木)東尾張分区会長・幹事会  

於名鉄犬山ホテル 西尾会長・菊田幹事 

出席    

・8/17(木)臨時米山記念奨学委員会  

於サンコーリサイクル株式会社会議室  

山田地区副委員長 出席                              

本日の会合：第 4 回クラブ協議会 於尾張旭市商工会

館内 第一会議室 13:40～      

本日のプログラム  Today's Program 

 

点      鐘 
 
ソ   ン  グ  「 う み 」 

卓話担当者：各委員長 
  

卓 話 者 ：金森 俊輔青少年奉仕委員長 

        箕輪 良孝戦略委員長 
 

演 題 : 「 各委員長事業説明 」 

 

 会長あいさつ 西尾 輝久 

       
基本教育と識字率向上／ロータリーの友・OFDY 

                            

  
例 
 
会 
 

予 
 
定 

９月１日（金） ９月８日（金） ９月１２日（火）   ９月２２日（火） 

卓話担当者:米山記念
奨学･国際奉仕委員長 
卓話者: 〃 
演題：「各委員長事業 

説明」 

卓話担当者:社会奉仕･
親睦委員長 
卓話者: 〃 
演題：「各委員長事業 

説明」 

    （１５日振替） 

神野 重行ガバナー公式訪問 

(瀬戸･尾張旭･瀬戸北･愛知長久手 

RC 合同例会) 

於サンプラザシーズンズ    

卓話：2760 地区ｶﾞﾊﾞﾅｰ 神野 重行君 

演題：「ガバナー訪問に因んで 

卓話担当者:ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委
員会 

卓話者：笠松体操ｸﾗﾌﾞ 
 代表 笠松  茂様 
    笠松 和永様 
演題：「 未定 」 



〇本日はよろしくお願い致します。 
     ガバナー補佐 鈴木 文勝君（小牧 RC） 
     分区幹事   中村  明君（小牧 RC） 
     分区副幹事  水野 満義君（小牧 RC） 
〇本日はよろしくお願いします。 
 地区副幹事 小酒井 比呂志君（名古屋名駅 RC） 
〇鈴木ガバナー補佐、小酒井地区副幹事、中村分区 
 幹事、水野分区副幹事様ようこそいらっしゃいま

した。ご指導の程、よろしくお願い致します。 
   西尾 輝久君、菊田 利昭君 

〇家内の誕生日を祝っていただき。 森井 晴生君 
〇鈴木ガバナー補佐様と皆様方ようこそ。よろしく 
 お願いします。         井田 武憲君 
〇鈴木ガバナー補佐をお迎えして。財団の折は大変 
 お世話になりました。      加藤 清久君 
〇東尾張分区ガバナー補佐 鈴木君、地区副幹事  
 小酒井君、分区幹事 中村君、分区副幹事 水野 
 君、ようこそお出で下さいました。歓迎申し上げ

ます。 
桜井 雅博君、髙島  昇君、舟橋 龍秀君 
松永 洋子君、古橋 裕志君、箕輪 良孝君 
森井 晴生君、山田 直樹君 

〇WFF のチケット、皆さんありがとうございまし

た。              加藤 清久君 
〇遅ればせながら、終戦記念日を追悼して。当時 6

才、空襲 3 度、怖かったです。  加藤 清久君 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「ガバナー補佐訪問に因んで」 
東尾張分区 ガバナー補佐 鈴木 文勝 

皆さま、こんにちは。西尾会長をはじめ、尾張旭ロ

ータリークラブの皆さまには、今年度、多大なご支

援ご協力を賜りますことを厚く御礼申し上げます。 
今年度は、１１月４日にインターシティミーティン

グ（ＩＭ）が名鉄犬山ホテルにて開催いたします。

３連休のど真ん中の日程で大変申し訳ございませ

ん。基調講演の講師の方との調整の結果このような

日程になってしまいましたが、何卒よろしくお願い

申し上げます。 
神野ガバナーからガバナー補佐訪問を各クラブ

４回訪問してくださいと要請がありました。その４

回の内の１回は、「ガバナー補佐公式訪問」として、

事前懇談会と例会卓話そしてクラブアセンブリー

を持って欲しいとのことです。いままでのガバナー

補佐訪問が今年は“公式”が付け加わりました。「ガ

バナー公式訪問」と間違え易いかもしれませんがご

理解をお願いいたします。他の３回のガバナー補佐

訪問には“公式”は付きません。貴クラブにおかれ

ましては、通常どおりの例会として進めていただい

て構いません。特別に挨拶などの時間を用意して頂

く必要はありませんが、こちらから数分用意して欲

しいとお願いすることがあるかもしれません。その

折はご協力をよろしくお願いいたします。 
さて、神野ガバナー年度がスタートいたしました。

新年度がスタートして、何かとあわただしく気ぜわ

しい時期だとお察し申し上げます。今日は例会の後

に、クラブアセンブリーのお時間もご用意頂いてい

ると思います。長時間のお付き合いになりますが、

良い時間を過ごさせて頂きたいと存じます。 
言うまでもありませんがガバナー補佐は、ガバナ

ーとクラブをつなげるパイプ役ですが、もう一方で、

クラブの皆さまの色々なご意見を頂戴して地区の

運営にそして国際ロータリーの方向性に役立てて

いくことも大切な役割ではないかと思っておりま

す。卓話の途中でも、クラブアセンブリーの中でも

構いません。ご質問、ご意見を頂戴できれば幸いで

す。知識経験も未熟ではありますが、お応えできる

ところはしっかりお応えしたいと存じます。どうぞ

よろしくお願い申し上げます。 
今年度イアン.ライズリーＲＩ会長は、会長テーマ

に、Rotary : Making a difference ,ロータリー：変

化をもたらす とされました。そして、ロータリー

は、「どのような団体」であるかより「何をしている

団体」かが大切であり、奉仕を通じて、人びとの人

生に変化をもたらす、、、それがロータリーであり、

その変化をもたらすロータリーの一員であること

に、喜びと充実感をもてる人、それが真のロータリ

アンであると説かれています。 
 神野ガバナーはＲＩ会長のテーマを受けて、地区

方針を「今日からのロータリーを楽しもう！」とさ

れました。そして、自ら行動しロータリー活動の意

義や楽しさを感じましょう。 
その活動により自らが変わり、周りを変えていく力

になり、クラブが輝き、クラブの発展につながると

伝えられました。「１０年後２０年後も地区の輝き

が持続可能である」ためには、クラブが輝いていな

ければなりません。神野ガバナーは、５つの行動指

針を出されました。 
１．クラブ戦略委員会の設置  
２．クラブと地区の行事へ積極的に参加 
３．周りへの積極的な働きかけ  
４．ロータリーファミリーとの連携強化 
５．会員増強  の５つです。 
“行動指針”は、昨日までと違うロータリーを楽し

むための実践項目であるとご理解ください。 
行動指針のひとつめ、クラブ戦略委員会を是非設

置をして頂きたい。これがガバナーの今年度一番お

ニコボックス 

 卓話 



願いしたいことだと思います 
今年度ガバナー賞受賞の条件として、まず “ク

ラブ戦略委員会”を設置していることが前提条件に

なっています。会員数が純増３％以上達成していて

も、米山記念奨学金寄付が条件を満たしていても、

クラブ戦略委員会が設置されていなければ、ガバナ

ー賞の受賞資格はありません。 
それほど、クラブ戦略委員会を重要視されていま

す。クラブ戦略委員会の目的は、クラブの将来のあ

りようを中期計画で策定しようとするものです。 
クラブは毎年、会長、幹事、委員長など組織が変わ

りますね。その単年度制の良い点、悪い点がありま

す。世界的にも変化の激しい時代は、会社経営のみ

ならず、ロータリーも時代の変化への対応が求めら

れています。 
ロータリーが今後も輝き続けるには、ロータリア

ンが輝き続けるには、立ち止まって足元を見つめる

タイミングが必要なのではないでしょうか。 
我がクラブは今のままで良いのか？ 我がクラ

ブは輝いているのか？ 
我がクラブは、自分は、どのようにありたいのか、

どのように輝くのか 
クラブ戦略委員会の設置が目的ではありません。 

クラブのビジョンをお考え下さい。 
国際ロータリーは、２０１３－２０１４年度から

始まった「未来の夢計画」から大きく変化いたしま

した。 「未来の夢計画」はロータリー財団の変革

であり、補助金制度の変革です。 
以前は、ロータリー財団は寄付ばかり募って、その

使途が不明朗だと言われた時代がありましたが、

「未来の夢計画」によって大変明確になりましたし、

補助金が大変使い易くなりました。 
「未来の夢計画」は、世界のニーズをリサーチし、

時代の変化に対応するために組まれた制度です。 
「未来の夢計画」は、“選択と集中”です。世界にあ

りとあらゆる問題があることは容易に想像に出来

ますね。その問題すべてにロータリーが取り組むこ

とは不可能です。ロータリー財団の“選択と集中”

は、重点６分野です。 
①平和と紛争予防/紛争解決 
②疾病予防と治療  
③水と衛生 
④母子の健康  
⑤基本的教育と識字率向上  
⑥経済と地域社会の発展 の六つです。 
ロータリーは、この重点６分野の課題が解決された

ら次の分野を取組むことになると思います。 
ポリオ撲滅 END POLIO は、目前まで来ています。

２０１７年１月から６月の半年間で、パキスタンが

２例、アフガニスタンが４例、ナイジェリアが０で

す。２０１６年１年間で、３７例発症がありました

が年々減少し、世界中からポリオが完全に撲滅しよ

うとしています。長年のロータリーが取組んできた

大変大きな功績となることでしょう。 

 もうひとつ、２０１６年の規定審議会で大きな変

化がありました。規定審議会は３年に１回開催され

ます。２０１６年の規定審議会は、大幅な規定の見

直しがなされました。 
その大幅な見直しの目的は、クラブの裁量権の大幅

な拡大を認め、クラブの方向性を自ら決めることで

す。自分のクラブを見つめ直し、クラブの活動の質

を見直す機会とすることです。 
そして日本だけの視点だけでは無く“世界の視点”

で 、ひとつの世代の視点では無くあらゆる世代の

視点で、限られた職業の視点では無くあらゆる職業

の視点で、ロータリーを見つめ直すことが求められ

ています。これがロータリーの多様性を認めること

なのでしょう。 
２ と ３ と ４ を飛ばして、５の会員増強

です。いまは、拡大も重要ですので、拡大も追加し

ました。会員減少は、世界各国で見るとどうなので

しょうか？先進国（富裕国）での減少が著しいと聞

いています。日本も欧州も、ロータリー発祥の国米

国も減少しています。片方で発展途上国は増加して

いるようです。これは私の勝手な感想ですが、富め

る国のロータリーが貧しい国を支援することが求

められているとしたのなら、やはり先進国のロータ

リー会員の増強が必要なのだと思います。 
５つの行動指針の、 

２．クラブと地区への積極的参加 に会員は是非積

極的に参加し、ロータリーを楽しんでください。 
３．ロータリークラブ以外の、地域コミュニティー、

他の団体などとパートナーシップを育んでくださ

い。 ロータリーの認知度も高まります。 
４．ロータリーファミリーとの連携を強化しましょ

う。 
お願いすることばかりですが、My Rotarian の選

任 および My Rotary への登録 をお願いいた

します。また、１０月１４日、１５日に久屋大通公

園で開催されるワールドフード+ふれ愛フェスタへ

のご協力ご参加をお願いします。 
そして、イアンライズリーＲＩ会長が提唱する「一

人一本の植樹」の取組みもよろしくお願い致します。 
お願いだらけかもしれませんが、神野ガバナーの

願いは、各クラブが輝いてもらいたい、奉仕を通じ

て、今日からのロータリーを楽しんでもらいたいと

いうことです。「奉仕を通じて ロータリー活動に 

楽しみを見出しましょう！」 
ご清聴ありがとうございました。 
 

日時:2017 年 8 月 4 日（金）１３：４０～ 
場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 
議題：１）7 月度会計報告（菊田幹事） 
     ・承認された。 
   ２）7 月 29 日夜間例会収支報告 
     （舟橋親睦委員長） 
     ・承認された。 

 第5回理事役員会 



   ３）WFF パネルについて（菊田幹事） 
・昨年の苗木配布の写真を提供。 

      社会奉仕委員会で検討する。 
   ４）戦略委員会について（箕輪戦略委員長） 
     ・承認された。委員メンバー決定。 
   ５）周年準備委員会について（菊田幹事） 
     ・準備委員会メンバー決定。 
   ６）ガバナー補佐訪問について 
     ・8/18 例会後にクラブ協議会を開催。 
   ７）補助金事業について（菊田幹事） 
     ・尾張旭市図書館への事業協賛金提供を

承認。 
   ８）地区 RYLA セミナーについて（菊田幹事） 
     ・2018 年 3 月 24～25 日 瀬戸 RC がホ

ストにて開催。 
   ９）事務局夏期休暇について 

・8/11（金）～8/15（火）まで休暇。 

日時：2017 年 8 月 18 日（金）11:30～ 
場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 
出席者：鈴木 文勝ガバナー補佐 
    小酒井 比呂志地区副幹事 
    中村  明分区幹事 
    水野 満義分区副幹事 
    西尾 輝久会長、菊田 利昭幹事 
    古橋 裕志副会長、森井 晴生会長ｴﾚｸﾄ 
    桜井 雅博副幹事 

 

日時：2017 年 8 月 18 日（金）13:40～ 
場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 
出席者：鈴木 文勝ガバナー補佐 
    小酒井 比呂志地区副幹事 
    中村  明分区幹事 
    水野 満義分区副幹事 
    西尾 輝久会長、 菊田 利昭幹事 
    古橋 裕志副会長、森井 晴生会長ｴﾚｸﾄ 

桜井 雅博副幹事、 
井田 武憲例会運営・社会奉仕委員長 

    山田 直樹ロータリー情報委員長 
    髙島  昇職業奉仕委員長 
    箕輪 良孝国際奉仕委員長 
    加藤 清久広報委員長 

松永 洋子ﾆｺﾎﾞｯｸｽ委員長 
     
 
 

《 各委員会報告とガバナー補佐への質問 》 
 

幹事               菊田 利昭 

Q、クラブ細則の変更について、他クラブでの具体

的な変更例についてご教示下さい。 

 

A、定款に抵触しない範囲で、クラブ独自で決めて

いけばいいのではないか。細則変更してるクラブ

は東尾張分区ではまだ２～３クラブだけです。 

 

副幹事・ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員会・会計委員会      

委員長 桜井 雅博 

副幹事・プログラム委員長・会計委員長を兼任し

ております。副幹事としては、クラブ事業がスム

ーズに進行するように幹事の補佐に努め 

プログラム委員長としては、クラブ例会の実施調

整と次年度事業に向けて準備をしていきたいと思

います。会計委員長としては、前年度の会計業務

を踏襲し、分かりやすい会計資料作成に 

努めたいと思います。 

 

直前会長（ロータリー情報）委員長 山田 直樹 

Q、尾張旭 RC の良さを伝えたいがどうしたらよいで

しょうか。 

 
A、疲れない様に地道に続けて行く事が必要ではな

いでしょうか。 

 
クラブ管理運営委員会 ＳＡＡ 会場委員会 

委員長 井田 武憲 
今年度の方針として、当クラブの例会を堅持しつつ

も、和やかな雰囲気に努め、親睦がより一層深まる

例会を目指します。例会内容は、 
 ・卓上花 ― 毎回用意 
 ・第一例会 ―「君が代」「四つのテスト」を唱和 
 ・他の例会 ―「日本の抒情歌」「ロータリーソン

グ」の唱和 
 ・誕生日祝福 ―「お誕生日の歌」を唱和 
 ・結婚記念日 ―「世界は二人のために」を唱和

する事を基準として進めていく 
また、パソコンとプロジェクターを駆使し、変化の

ある例会運営に努めていきます。食事内容につき

ましては、6 月のアンケート調査を参考に約 7～8
種類用意し、適宜、希望メニューの申し出があれば

検討していく予定です。 
 

A、本日の食事は美味しかったです。ありがとござ

いました。今後の例会運営に対し、いろいろな趣向

を期待します。 
 
ニコボックス委員会    委員長 松永 洋子 
皆さん協力的ですが、「ニコ☆笑んじょい DAY」を

掲げて更に協力をお願いしていきたい。 

ガバナー補佐懇談会 

第4回クラブ協議会 



A、一般会計と分けているのは、良いことだと思い

ます。 

 

クラブ奉仕委員会     委員長 古橋 裕志 

Q､他クラブにおけるクラブ奉仕委員会の活動は、

どのように活動されていますか。 

 
A、特別な活動があるわけではない。各奉仕委員長

をまとめてもらえればいいのではないか。例会運営 

と SAA は別にしているクラブが多い。 
 
社会奉仕委員会      委員長 井田 武憲 
今年度の方針として、地域や社会に貢献できる事業

を計画し、実行していきたいと思います。具体的な

事業内容は、10 月 14 日（土）市民祭に於いてハナ

ミズキの苗木を配布します。この事業は 26 年間続

けています。そして、本年度 RI 会長エレクトの方

針「各会員 1 本の植樹を」に参画し当クラブ会員も

苗木を植樹します。また、継続 5 年目の東日本被災

地支援事業では、11 月 7～9 日に宮城県宮城郡松島

町松島 RC、松島第二幼稚園、福島県田村郡三春町

RC、富岡町立小中学校・幼稚園（仮設校舎）を訪問

し、健康タオル、学習ペンを贈呈し、支援活動を実

施します。また、協賛事業では、「福祉マインドフェ

ア」「手をつなぐ親の会」に参画しています。 
 
A、苗木配布・東日本被災地支援事業の長期の活動

に対し、大変だとは思いますが、これからも継続さ

れますよう期待します。 
 社会奉仕事業に対して多額の予算が計上され、事

業内容の充実さを感じました。 
 
国際奉仕委員会      委員長 箕輪 良孝 
市内産業大学留学生交流会とラオス予備調査し視

察の計画を説明。 
交流会・ラオス訪問の予定等について補佐から質問。

２月第４例会に計画。ラオスについては、会員を通

じて人間関係の構築を目標とする。  
 
戦略委員会        委員長 箕輪 良孝 
前年度の再生委員会の継続として考える旨を説明。

補佐からは是非進めるよう要請。 今のロータリー

クラブには継続的見方をする必要があると指導。 
 
ロータリー財団委員会   委員長 古橋エツ子 
Q、今回、「親子座談会・絵本読み聞かせによる子育

て支援」をテーマに財団補助金をいただくことにな

りました。目下、事業実施に向けて尾張旭市図書館

および地域の保育所などの協力を得ながら、高価な

ため購入できなかった大型紙芝居セットなどの設

置や、尾張旭ロータリークラブ寄贈のロゴ・色など

の選定を進めています。子育て支援に関する事業実

施は初めてなので、今後どのように進めたら良いか

教えて下さい。 

A、広報委員会と一緒に解答して頂きました。 
 
米山記念奨学委員会   委員長 古橋エツ子 
Q、本年度は、中国出身の大学院生・陳文娟さんを

米山奨学生として受け入れています。財団と比べて、

米山は寄付金額も協力が得られやすいのですが、奨

学生との交流方法が良く機能している年度は多く

なるようです。私は、前回同様カウンセラーも兼ね

ていますので、会員の皆さんと交流の機会を増やす

ため、来訪の際は「テーブルを順次巡っていただく

方式」をとっています。現時点では、例会時も、懇

親会などにも参加されていますが、更にご教示いた

だけましたら幸いです。 
 
A、カウンセラーの自宅に招待して家族と一緒に食

事をした例もあります。対外行事に参加してもらう

といいのではないでしょうか。 
 
クラブ広報委員会     委員長 加藤 清久 
今年度のクラブ広報は、従来からの事業を継続する

ことは勿論のこと、新事業として地区補助金をいた

だき、尾張旭市の子育て事業を援助し、「人口減少問

題の歯止め」の一助にと計画しています。 
 
A、大いに頑張ってください、ただ、ＲＣは継続事

業を大切にすることは非常に大事ですが、時代の流

れも考慮して折り合いをつけることも忘れずに。 
 

青少年奉仕委員会    副委員長 加藤 清久 
今年度の計画書にもとづき委員会事業を継続しま

すが、東北震災支援⒍年目を迎えますので、社会奉

仕委員会に協力して実施してゆきたいと考えてい

ます。 
 
A、大いに結構です、継続が大切ですので。 

 
職業奉仕委員会      委員長 髙島  昇 
①世界ロータリーでは個々の職業上のスキルを活

かしたクラブでの奉仕活動は職業奉仕と評価して

います。    
②日本のロータリアンは「奉仕の理念」の職業への

適応や自身の職業観を実践すべきと解釈していま

すが、現在あいまいになっています。  
Q、世界でも①②共高い職業倫理感を持った高潔な

人格が求められていることは共通しております。そ

れならば社会奉仕と区別する為にも、職業奉仕にロ

ータリーの根幹である 職業倫理を徹底し、「奉仕の

理念」の実践を鼓舞すべきではでしょうか。  
      
A、個々の職業に対して一層鍛錬し、職業倫理をも

って地域に根ざした奉仕をする。 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 

《 クラブ協議会の様子 》 
 

2017 年 8 月 4 日（金） 
IM の PR 訪問 
小牧 RC 

落合 鑅一君 
大島 賀樹君 

東尾張分区 IM 
開催日：2017 年 11 月 4 日 
   （土） 
開催時間:新人研修懇談会   

受付 12:00～13:00 
開会 13:00 閉会 14:30  
 

東尾張分区 IM 受付 14:00～15:00 
第 1 部（IM）  開会 15:00 閉会 17:00 
第 2 部（懇親会）開会 17:00  閉会 20:00  
                                     

 

日時：2017 年 8 月 5 日（土）9：40～ 
場所：尾張旭市渋川福祉センター1 階ｴﾝﾄﾗﾝｽﾎｰﾙ 
出席者：古橋 裕志副会長、井田社会奉仕委員長 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
当クラブからは、古橋裕志副会長、井田武憲職業奉

仕委員長が出席し、古橋裕志副会長より協賛金を贈

呈いたしました。 
バザー収益は、194,595 円でした。 
 

東尾張分区IM・PR訪問 

規定審議会での変更内容 
福祉マインドフェア尾張旭2017 


